

**FAKTOR PENYEBAB GOLONGAN PUTIH DALAM  
PEMILUKADA KOTA TANGERANG SELATAN TAHUN 2020**

**(Studi kualitatif di Perumahan Lesbelles Maisons Kelurahan Pondok  
Jagung Kota Tangerang selatan)**



**Yuda Alansyah**

**1401617108**

Skripsi ini ditulis untuk memenuhi persyaratan dalam memperoleh gelar sarjana pendidikan

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN PANCASILA DAN**

**KEWARGANEGARAAN**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2021**



## ABSTRAK

**Yuda Alansyah. Faktor Penyebab Golongan Putih Dalam Pemilihan Umum Kepala Daerah Kota Tangerang Selatan Tahun 2020 (Studi Kualitatif di Perumahan Lesbelles Maisons Kelurahan Pondok Jagung). Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2021.**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor penyebab golput dalam pemilihan umum kepala daerah kota Tangerang Selatan tahun 2020 pada masyarakat Lesbelles Maisons Kelurahan Pondok Jagung. Permasalahan yang ada pada masyarakat Lesbelles Maisons angka golput pada pemilihan umum kepala daerah kota Tangerang Selatan cukup tinggi sebesar 60,9% atau 178 orang dari 292 orang yang terdaftar dalam daftar pemilih tetap.

Metode penelitian yang digunakan adalah kualitatif. Prosedur pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi, wawancara melalui informan dan *key informan*, dan untuk melengkapinya dilakukan studi dokumentasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa masyarakat Lesbelles Maisons memahami dengan baik mengenai pemilukada, menurut mereka pemilukada merupakan pemilihan untuk memilih pemimpin pada suatu daerah yang diadakan setiap lima tahun sekali yang tujuannya agar memiliki pemimpin untuk membenahi suatu daerah. masyarakat Lesbelles Maisons memahami dengan baik mengenai golput dalam pemilukada, menurut masyarakat Lesbelles maisons golput dalam pemilukada merupakan suatu sikap atau tindakan untuk tidak memberikan hak suaranya untuk memilih pemimpin daerah. Faktor penyebab golput yang terjadi pada masyarakat Lesbelles Maisons Kelurahan Pondok Jagung yaitu : (1) Faktor Sosiologis, mereka menganggap pemilukada tidak terlalu penting dan dengan ekonomi berkecukupan dan jabatan yang dimiliki semua bisa dilakukan dengan mandiri (2) Faktor Psikologis, mereka tidak mengenal calon-calon yang sedang berkompetisi dan menganggap visi misi hanya formalitas (3) Faktor Pilihan Rasional, mereka mempertimbangkan untung dan rugi apabila memberikan hak suara pada pemilukada Kota Tangerang Selatan Tahun 2020.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah masyarakat Lesbelles Maisons sudah memahami dengan baik mengenai pemahaman pemilukada dan sudah memahami dengan baik mengenai golput dalam pemilukada. ada tiga faktor masyarakat Lesbelles Maisons melakukan golput. Faktor itu antara lain : (1) Faktor Sosiologis (2) Faktor Psikologis (3) Faktor Pilihan Rasional

***Kata Kunci: Pemilu, Pemilukada, Golput***

## **ABSTRACT**

***Yuda Alansyah. factors that cause abstention in regional head elections of the South Tangerang City in 2020 (Qualitative study on Lesbelles Maisons housing in Pondok Jagung Village). Thesis. Jakarta: Pancasila and Citizenship Education Study Program, Faculty of Social Science, State University of Jakarta, 2021.***

*This study aims to determine the factors causing abstention in 2020 South Tangerang city head election in the Lesbelles Maisons housing community in Pondok Jagung Village. The problem that exists in the housing community of Lesbelles Maisons is the number of abstentions during the 2020 South Tangerang city regional head election which is quite high, which is 60,9% or 178 of the 288 people who have been registered in the permanent voter list.*

*The research method used is qualitative. The data collection procedure is carried out by means of observation, interviews through informants and key informan, and to complete it, a documentation study is carried out. Interviews with 5 (five) informants, namely residents of Lesbelles Maisons housing community in Pondok Jagung Village and 1 (one) others is key informan one of a member of the general election commission for the city of South Tangerang, the division of human resources and community participation. As well as conducting a confirmation process to an expert, namely a lecturer in Political Science at Al-Azhar University Indonesia as well as a national political observer.*

*The results of this study indicate that the citizens in Lesbelles Maisons understand well about regional head elections according to them regional head elections is an election to choose a leader in an area that is held once every five years with the aim of having a leader to fix an area. citizens in Lesbelles Maisons understand well about abstention regional head elections, according to Lesbelles Maisons abstention regional head elections is an attitude or action not to give their voting rights to elect regional leaders. facktor citizens in Lesbelles Maisons do abstention in regional head elections. The factor include: (1) sociological, they assume regional head elections not too important and with a sufficient economy and the positions you have, you can do everything independently (2) psychological, they don't know the candidates who are competing and think the vision and mission is just a formality (3) rational choice factors, they weigh the pros and cons when giving voting rights to regional head elections South Tangerang 2020*

*The conclusion of this study indicate citizens Lesbelles Maisons understand well about regional head elections and understand well about abstention regional head elections. are three facktor citizens in Lesbelles Maisons do abstention in regional head elections. The factor include: (1) sociological (2) psychological (3) rational choice factors*

***Keywords : Election, Regional Head election, Golput***



LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab/Dekan Fakultas Ilmu Sosial  
Universitas Negeri Jakarta



TIM PENGUJI

No.	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1.	<u>Dr. Tjipto Sumadi, M.Si., M.Pd</u> NIP. 19610806 198903 1 002 <i>Koordinator</i>		06/08/2021
2.	<u>Asep Rudi Casmana, MA</u> NIDK. 88385800 <i>Sekretaris</i>		30/07/2021
3.	<u>Mohammad Maiwan, Ph.D</u> NIP. 19680318 199903 1 001 <i>Penguji Ahli</i>		27/07/2021
4.	<u>Dr. Raharjo, S.Pd., M.Si</u> NIP. 19760417 200501 1 003 <i>Pembimbing I</i>		26/07/2021
5.	<u>Iqbal Syafrudin, S.Pd., M.L.P</u> NIP. 19890206 201903 1 015 <i>Pembimbing II</i>		26/07/2021

Tanggal Lulus: 07 Juli 2021

## LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan adanya lembar pernyataan orisinalitas, saya menyatakan bahwa skripsi ini adalah hasil karya yang dibuat oleh diri saya sendiri dan seluruh sumber yang menjadi referensi dalam penulisan seperti halnya pengutipan telah saya cantumkan dan nyatakan dengan sebenar-benarnya. Yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Yuda Alansyah  
Tempat/Tanggal Lahir : Tangerang, 20 November 1998  
NIM : 1401617108  
Program Studi : Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan  
Fakultas : Ilmu Sosial  
Perguruan Tinggi : Universitas Negeri Jakarta  
Jenis Strata : Strata 1 / S1 (Sarjana Pendidikan / S.Pd)

Jakarta, 07 Juli 2021



Yuda Alansyah



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Yuda Alansyah  
NIM : 1401617108  
Fakultas/Prodi : Ilmu Sosial/Pendidikan Pancasila & Kewarganegaraan  
Alamat email : [Contact.masihyuda20@gmail.com](mailto:Contact.masihyuda20@gmail.com)

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi     Tesis     Disertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Yuda Alansyah. Faktor Penyebab Golongan Putih Dalam Pemilihan Umum Kepala Daerah Kota Tangerang Selatan Tahun 2020 (Studi Kualitatif pada Masyarakat Lesbelles Maisons Kelurahan Pondok Jagung).

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 07 Juli 2021

Penulis  
  
( Yuda Alansyah)

## **MOTTO DAN PERSEMBAHAN**

### **MOTTO**

“Bangkit Untuk Melawan atau Diam Untuk Tertindas”

### **PERSEMBAHAN**

Skripsi ini saya persembahkan untuk diri saya sendiri yang telah berusaha mengalahkan rasa malas serta tidak menyerah dalam segala kondisi.

Persembahan untuk Mama dan Bapak yang selalu mendoakan kesuksesan putranya dan telah sabar untuk merawat, membesarkan, mendidik dan memfasilitasi segala keperluan pendidikan saya.

Untuk Retno Aningsih yang selalu ada dan mendukung selama pengerjaan skripsi ini.



## KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas berkat rahmat, hidayah, taufik serta inayahNya skripsi yang berjudul **“Faktor Penyebab Golongan Putih Dalam Pemilihan Umum Kepala Daerah Kota Tangerang Selatan Tahun 2020 (Studi kualitatif di Perumahan Lesbelles Maisons Kelurahan Pondok Jagung Kota Tangerang selatan)”** dapat diselesaikan peneliti. Skripsi ini ditulis untuk memenuhi salah satu syarat dalam memperoleh gelar sarjana pendidikan pada program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.

Banyak kendala yang dihadapi peneliti dalam proses menyelesaikan skripsi ini. Namun, dengan semangat, dukungan, bantuan, bimbingan serta arahan dari berbagai pihak semua hambatan dapat dilewati dengan baik. Oleh karena itu dalam kesempatan ini peneliti ingin mengucapkan terimakasih kepada: Ibu Dr. Umasih, M.Hum, selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta, Kepada Bapak Dr. Tjipto Sumadi, M.Si., M.Pd Koordinator Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta, Bapak Dr. Raharjo, S.Pd., M.Si selaku Dosen Pembimbing I atas arahan, bimbingan, waktu, saran, dan semangat yang selalu diberikan kepada saya dan teman-teman seperjuangan lainnya. Bapak Iqbal Syafrudin S.Pd, M.I.P. selaku Dosen Pembimbing II atas saran, waktu, bimbingan, arahan, dan semangat yang selalu diberikan kepada saya dan teman-teman seperjuangan lainnya. Juga kepada seluruh Dosen Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan yang selama ini telah

menjadi wadah dan payung dalam menuntut ilmu. Kepada seluruh staff tenaga kependidikan di lingkungan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta yang telah membantu dan mempermudah saya dalam perkuliahan.

Ucapan terima kasih khusus saya sampaikan kepada Mama Umiyati, Bapak Nasid, Retno Aningsih. Terimakasih selalu memberikan dukungan disetiap saat, mau mendengarkan keluh kesah peneliti.

Terima kasih kepada Amelia Novianti, Khonila, Vizhla Kazhila, Muhammad Ageza, Rafiudin, Arif Rizki, Daiva Adinata, Renaldi Apriliawan, Calvin Alif, Maulana Malik Ibrahim, yang selama tahap penyusunan dan penelitian banyak membantu memberi masukan serta direpotkan oleh peneliti.

Terima kasih kepada Ghina Fajrine, Danu Gunawan. Terimakasih juga kepada Muhammad Ridwan yang terus memberikan motivasi agar peneliti konsisten dalam menyelesaikan skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini jauh sempurna, oleh karena itu, peneliti memerlukan kritik yang membangun serta saran dari semua pihak untuk kesempurnaan skripsi ini. Akhir kata semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi kita semua.

## LAMPIRAN-LAMPIRAN

Lampiran 1. Pedoman Wawancara Penelitian .....	63
Lampiran 2. Pedoman Wawancara <i>Key Informan</i> .....	65
Lampiran 3. Pedoman Wawancara <i>Expert</i> .....	67
Lampiran 4. Catatan Lapangan Penelitian .....	68
Lampiran 5. Transkrip Wawancara Informan .....	69
Lampiran 6. Transkrip Wawancara Informan .....	73
Lampiran 7. Transkrip Wawancara Informan .....	76
Lampiran 8. Transkrip Wawancara Informan .....	80
Lampiran 9. Transkrip Wawancara Informan .....	84
Lampiran 10. Transkrip Wawancara <i>Key Informan</i> .....	88
Lampiran 11. Transkrip Wawancara <i>Expert</i> .....	92
Lampiran 12. Reduksi Data Informan .....	94
Lampiran 13. Reduksi Data <i>Key Informan</i> .....	115
Lampiran 14. Bukti Wawancara .....	121
Lampiran 15. Dokumentasi Penelitian .....	125
Lampiran 16. Surat Izin Melakukan Penelitian .....	126
Lampiran 17. Surat Keterangan Telah Melakukan Penelitian .....	128





## DAFTAR ISI

ABSTRAK .....	i
<i>ABSTRACT</i> .....	ii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI .....	iii
LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS .....	iv
LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI.....	v
MOTTO DAN PERSEMBAHAN .....	vi
KATA PENGANTAR .....	vii
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	viii
DAFTAR ISI.....	ix
BAB I PENDAHULUAN .....	1
A. Latar belakang .....	1
B. Masalah Penelitian .....	7
C. Fokus dan Subfokus Penelitian .....	9
D. Pertanyaan Penelitian .....	9
E. Kerangka Konseptual .....	9
BAB II KAJIAN PUSTAKA .....	10
A. Pemilihan Umum.....	10
B. Pemilihan Kepala Daerah .....	15
C. Golongan Putih.....	21
D. Faktor-Faktor Golongan Putih.....	25
E. Penelitian yang Relevan .....	30
BAB III METODOLOGI PENELITIAN.....	37
A. Deskripsi Lokasi Penelitian.....	37
B. Sumber Data .....	38
C. Teknik Pengumpulan Data .....	39
D. Teknik Kalibrasi Keabsahan Data .....	41
E. Teknik Analisis Data .....	42
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	44
A. Hasil Temuan Penelitian .....	44

B.	Pembahasan Temuan Penelitian .....	49
C.	Keterbatasan Penelitian .....	54
BAB V KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN .....		56
A.	Kesimpulan.....	56
B.	Implikasi.....	57
C.	Saran.....	57
DAFTAR PUSTAKA .....		59
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....		63
DAFTAR RIWAYAT HIDUP.....		129

